



Journée Vélo-école au collège Mendès France

publié le 22/09/2015 - mis à jour le 25/06/2019

Descriptif :

Contrôle technique des vélos au collège Pierre Mendès France

L'association vélo-école intervient dans les écoles et collèges de Charente-Maritime et forme les enfants et les jeunes à l'utilisation de la bicyclette en tant que moyen de déplacement sécurisé. La formation s'étale sur 7 séances de 3 heures et comprend l'entretien et la mécanique, les bases du code de la route, la maniabilité en milieu sécurisé et la mise en application pratique dans la rue. Les interventions se font également auprès d'enfants handicapés dans les IME de l'agglomération rochelaise.

La communauté d'agglomération de La Rochelle (CDA) subventionne l'action sécurité vélo en collaboration avec l'association en proposant un contrôle technique au sein même de l'établissement, à chaque élève volontaire pour vérifier chaque point de sécurité et le sensibiliser à l'importance de l'entretien de son vélo.

Le contrôle gratuit a eu lieu au sein du collège, le 15 septembre 2015, sous l'œil bienveillant de Valentin MICHEL (ambassadeur de l'association Vélo-école), pendant que les élèves étaient en classe.

Après de multiples vérifications, sur un total de 16 vélos, le bilan est de 6 pneus sous-gonflés, 2 freins défectueux, 14 lumières et 10 sonnettes offertes pour combler leur absence et les remercier de l'importance de leur participation.

Les points négatifs trouvés sur chaque vélo ont été notés sur une fiche technique, accompagnant un Guide du cycliste urbain offert à chaque élève dont le vélo a été contrôlé.

Concernant les deux vélos où des freins défectueux ont été décelés, le principal, Monsieur Couchard-Develotte, a décidé de contacter les familles pour les prévenir du risque de danger. Pour ce faire, il a chargé Fatima Boutahar, l'assistante chargée de la prévention et de la sécurité au sein de l'établissement, de cette communication. Avec l'aide de l'assistant d'éducation, Charles Michel, ces deux personnels ont pris temps d'expliquer la fiche technique laissée par Valentin Michel à chaque élève.

Les collégiens semblaient heureux de recevoir cette attention et semblaient comprendre l'importance de cette action. En effet, ils ne se rendent pas forcément compte du danger de circuler avec un frein défectueux, une lumière ou une sonnette manquante. L'échange promet d'être enrichissant et intéressant avec la famille au sujet de ce moyen de locomotion qui gagne de plus en plus de succès dans les modes de déplacements urbains.

Fatima Boutahar





Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.